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VERBALE DELLE DECISIONI 
CONSIGLIO COMUNALE DEL 07.10.2024 

 
 
Il Consiglio comunale di Alto Malcantone si è riunito il 7 ottobre 2024 alle ore 20.30 nella sala 
polivalente della Casa comunale di Breno con il seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione dell’ordine del giorno. 

2. Approvazione del verbale (riassunto delle discussioni) della seduta del Consiglio 
comunale del 24 giugno 2024. 

3. Dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle leggi da parte del Signor Widmer Gabriele 
(nuovo Consigliere comunale in sostituzione del Signor Widmer Nicola). 

4. Messaggio municipale nr. 297 
Accompagnante le dimissioni del Signor Bührer Christian dalla carica di Consigliere Comunale; 
Rapporto della Commissione delle petizioni. 

5. Dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle leggi da parte del Signor Morenzoni 
Nakia (nuovo Consigliere comunale in sostituzione del Signor Bührer Christian). 

6. Designazione nuovo capo gruppo Alto Malcantone Forum 
(nomina di pertinenza del Gruppo Alto Malcantone Forum). 

7. Completamento Commissione edilizia e opere pubbliche 
(nomina di pertinenza del Gruppo Alto Malcantone Forum). 

8. Messaggio municipale nr. 296 
Accompagnante la richiesta per la concessione della cittadinanza onoraria al Signor Dick Marty; 
Rapporto della Commissione delle petizioni. 

9. Messaggio municipale nr. 299 
Accompagnante la revisione parziale del Regolamento comunale per gli incentivi al 
risparmio energetico e alla protezione ambientale; 
Rapporto della Commissione delle petizioni. 
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10. Messaggio municipale nr. 300 
Accompagnante la richiesta di concessione dell'attinenza comunale a M. L., 1978, cittadino 
italiano; 
Rapporto della Commissione delle petizioni. 

11. Mozioni e interpellanze. 

12. Informazioni del Municipio. 
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Appello nominale 

 

 No. Nome Cognome  Presente si / no 

1 Niccolò Boschetti  Si 

2 Monika Brandenberg Si 

3 Christian Bührer Si 

4 Augusto Devittori Si 

5 Marco Devittori Si 

6 Maria Beatrice Devittori Si 

7 Andrea Frank Si 

8 Sheila Giannoni Si 

9 Nicholas Golliard Si 

10 Lauro Involti Assente scusato 

11 Roberto Leoni  Si 

12 Giona Mercolli Si 

13 Giovanni Mercolli Si 

14 Leda Notari Si 

15 Gianmaria Poma  Si 

16 Sandro Poncini Si 

17 Giorgio Scheggia Si 

18 Simone Schönenberger Si 

19 Luca von Felten Si 

20 Mario Zecchin Si 

21    

 
Presenti: 19 Consiglieri comunali su un totale di 21: il Consiglio comunale può deliberare. (minimo 
11 Consiglieri comunali) 
 
Presidente: Andrea Frank 
 
1° scrutatore: Mario Zecchin. 
 
2° scrutatore: Giovanni Mercolli. 
 
Per il Municipio: 
Jean-Claude Golliard, Sindaco 
Giorgio Panzera, Vicesindaco  
Alfredo Bazzocco, Eric Mercolli e Nicola Widmer municipali 
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Metodo di votazione  

 
Il Presidente propone la modalità di voto per alzata di mano (art. 60 LOC). 
 
Votazione della modalità di voto per alzata di mano 

Presenti: 19 Voti favorevoli: 19 Voti contrari: 0 Astenuti: 0 

 
Il Presidente comunica che, visto l’esito della votazione, viene confermata la modalità di voto 
proposta. 
 
 
 
 
Trattanda n° 1: Approvazione dell’ordine del giorno 

 
Il Presidente chiede se vi sono modifiche all’ordine del giorno. 
 
Non ci sono richieste di modifica. 
 
Votazione dell’ordine come da convocazione 

Presenti: 19 Voti favorevoli: 19 Voti contrari: 0 Astenuti: 0 

 
Il Presidente comunica che, visto l’esito della votazione, viene confermato l’ordine del giorno come 
da convocazione. 
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Trattanda n° 2: Approvazione del verbale (riassunto delle discussioni) della seduta del 24 
giugno 2024 

 
Il Presidente chiede se si intende procedere con la lettura.  
 
Viene richiesto da Augusto Devittori l’esonero dalla lettura del verbale.  
 
Il Presidente mette in votazione l’esonero della lettura 

Presenti: 19 Voti favorevoli: 19 Voti contrari: 0 Astenuti: 0 

 
Il Presidente apre la discussione sul verbale: Non ci sono osservazioni. 
 
Il Presidente, tenuto conto che non ci sono osservazioni, procede con la messa in votazione del 
verbale delle discussioni. 
 
Votazione definitiva sull’oggetto in trattanda 

Presenti: 19 Voti favorevoli: 19 Voti contrari: 0 Astenuti: 0 

 
Visto l’esito della votazione il Consiglio comunale approva il verbale (riassunto delle discussioni) 
della seduta del Consiglio comunale del 24 giugno 2024. 

Presenti: 19 Voti favorevoli: 19 Voti contrari: 0 Astenuti: 0 
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Trattanda n° 3: Dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle leggi da parte del Signor 
Gabriele Widmer (nuovo Consigliere comunale in sostituzione del Signor Nicola Widmer, 
ora municipale). 

 
 
Il Presidente annuncia la trattanda relativa alla dichiarazione di fedeltà alla costituzione e alle leggi da 
parte del Signor Gabriele Widmer (nuovo Consigliere comunale in sostituzione del Signor Nicola 
Widmer, ora municipale). 
 
Il Signor Gabriele Widmer presta dichiarazione alla costituzione e alle leggi firmando la 
dichiarazione nelle mani del Presidente e ritira la sua credenziale. 
 
Il Presidente ringrazia il nuovo Consigliere comunale Gabriele Widmer e passa la parola al 
Segretario comunale per l’approvazione della verbalizzazione. 
 
Tenuto conto della dichiarazione alla costituzione e alle leggi firmata dal signor Gabriele Widmer, 
da questo momento in Consiglio comunale sono presenti 20 Consiglieri Comunali 

Presenti: 20 Voti favorevoli: 20 Voti contrari: 0 Astenuti: 0 
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Trattanda n° 4: Messaggio municipale nr. 297 accompagnante le dimissioni del Signor 
Christian Bührer dalla carica di Consigliere Comunale. 

 
La discussione della trattanda è riportata nel verbale delle discussioni (art. 25 cpv. 3 LOC). 
 
Il Presidente annuncia la trattanda relativa alle dimissioni del Signor Christian Bührer dalla carica 
di Consigliere Comunale; 
 
Il Presidente lascia la parola al commissario della Commissione delle petizioni per la lettura del 
Rapporto. 
 

• Rapporto Commissione delle petizioni (viene letto il rapporto) 
- ADESIONE PROPOSTA MUNICIPIO. 

 
Il Presidente apre la discussione generale. 
 
Il Sindaco, a nome del Municipio, ringrazia il Signor Christian Bührer per il lavoro svolto. 
 
Il Presidente chiude la discussione generale e procede con la votazione. 
 
Votazione sul messaggio municipale. 
Votazione finale sull’oggetto in trattanda che prevede l’accettazione delle dimissioni del Consigliere 
comunale Christian Bührer. 
 

-     Maggioranza richiesta: Per l’approvazione del dispositivo di delibera è necessario il voto 

della maggioranza dei votanti e almeno un terzo dei membri del consiglio comunale pari a 7 
voti favorevoli (art. 61 cpv 1 LOC). 

Presenti: 19 Voti favorevoli: 19 Voti contrari: 0 Astenuti: 0 

 
 
Lettura del dispositivo finale dopo la votazione da parte del segretario comunale. 
 
Visto l’esito della votazione, il Consiglio comunale risolve 

 

1. Sono approvate le dimissioni del Consigliere comunale Christian Bührer 
 

Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
Maggioranza richiesta: semplice 

Presenti: 19 Voti favorevoli: 19 Voti contrari: 0 Astenuti: 0 
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Trattanda n° 5: Dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle leggi da parte del Signor 
Nakia Morenzoni  

 
Il Presidente annuncia la trattanda relativa alla dichiarazione di fedeltà alla costituzione e alle leggi da 
parte del Signor Nakia Morenzoni. 
 
Il Signor Nakia Morenzoni presta dichiarazione alla costituzione e alle leggi firmando la 
dichiarazione nelle mani del Presidente e ritira la sua credenziale. 
 
Il Presidente ringrazia il nuovo Consigliere comunale Nakia Morenzoni e passa la parola al 
Segretario comunale per l’approvazione della verbalizzazione. 
 
Tenuto conto della dichiarazione alla costituzione e alle leggi firmata dal signor Nakia Morenzoni, 
da questo momento in Consiglio comunale sono presenti 20 Consiglieri Comunali 

Presenti: 20 Voti favorevoli: 20 Voti contrari: 0 Astenuti: 0 
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Trattanda n° 6: Designazione nuovo capo gruppo Alto Malcantone Forum (nomina di 
pertinenza del Gruppo Alto Malcantone Forum) 

 
Il Presidente annuncia la trattanda relativa alla designazione del nuovo capo gruppo Alto 
Malcantone Forum in sostituzione del dimissionario Christian Bührer. Ricorda che la nomina è di 
pertinenza del Gruppo Alto Malcantone Forum. 
 
Il Presidente chiede al Gruppo Alto Malcantone Forum il nome del nuovo capo gruppo. 
 
Il consigliere comunale Sandro Poncini, risponde che il Gruppo Alto Malcantone Forum nomina 
come nuovo capo gruppo il Signor Nakia Morenzoni: 
 

Cognome Nome Gruppo 

Morenzoni Nakia Alto Malcantone Forum 
 

 
Il Presidente comunica che il Consiglio comunale ne prende atto e passa la parola al segretario 
comunale per la verbalizzazione.  
 
Lettura del dispositivo finale dopo la designazione del nuovo capogruppo da parte del Gruppo Alto 
Malcantone Forum. 
 
Vista la nomina del nuovo capogruppo da parte di Alto Malcantone Forum, è confermato il nuovo 
capo gruppo, Signor Nakia Morenzoni 

Presenti: 20 Voti favorevoli: 20 Voti contrari: 0 Astenuti: 0 
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Trattanda n° 7: Completamento Commissione edilizia e opere pubbliche (nomina di 
pertinenza del Gruppo Alto Malcantone Forum) 

 
Il Presidente annuncia la trattanda relativa al completamento della Commissione edilizia e opere 
pubbliche in seguito alle dimissioni del Consigliere comunale Christian Bührer. Ricorda che la 
nomina è di pertinenza del Gruppo Alto Malcantone Forum. 
 
Il Presidente chiede al Gruppo Alto Malcantone Forum il nome del nuovo membro della 
commissione edilizia e opere pubbliche. 
 
Il consigliere comunale Sandro Poncini, risponde che il Gruppo Alto Malcantone Forum nomina 
come nuovo membro della commissione edilizia e opere pubbliche, la Signora Simone 
Schönenberger: 
 
Il Presidente comunica che il Consiglio comunale ne prende atto e passa la parola al Segretario 
comunale per la verbalizzazione.  
 
Tenuto conto della nomina della Signora Simone Schönenberger, la Commissione edilizia e opere 
pubbliche è ora così composta: Niccolò Boschetti, Giorgio Scheggia, Beatrice Devittori, Roberto 
Leoni e Simone Schönenberger. 

Presenti: 20 Voti favorevoli: 20 Voti contrari: 0 Astenuti: 0 
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Trattanda n° 8: Messaggio municipale nr. 296 accompagnante la richiesta per la 
concessione della cittadinanza onoraria al Signor Dick Marty. 

 
La discussione della trattanda è riportata nel verbale delle discussioni (art. 25 cpv. 3 LOC). 
 
Il Presidente annuncia la trattanda relativa alla richiesta di concessione della cittadinanza onoraria 
al Signor Dick Marty. 
 
Il Presidente lascia la parola al commissario della Commissione delle petizioni per la lettura del 
Rapporto. 
 

• Rapporto Commissione delle petizioni (viene letto il rapporto) 
- ADESIONE PROPOSTA MUNICIPIO. 

 
Il Presidente apre la discussione generale. 
 
Augusto Devittori spiega che, non essendoci una base legale comunale, secondo lui non è stato 
seguito l’iter corretto.  
 
Luca von Felten spiega che sarebbe stato più opportuno proporre, innanzitutto, la creazione di una 
base legale, e poi procedere con la richiesta di concedere la cittadinanza onoraria al Signor Dick 
Marty. 
 
Gabriele Widmer chiede se sia ugualmente possibile procedere con la votazione della trattanda o se 
sia meglio aspettare la creazione di una base legale. 
 
Il Presidente cede la parola al Segretario Comunale, il quale risponde che non è necessario avere un 
regolamento specifico per poter mettere in votazione tale trattanda.  
 
Giovanni Mercolli comunica che forse sarebbe stato più opportuno dedicargli una piazza o creare una 
via apposita a suo nome. 
 
Il Presidente chiude la discussione generale e procede con la votazione. 
 
Votazione sul messaggio municipale. 
Votazione finale sull’oggetto in trattanda relativa alla concessione della cittadinanza onoraria al 
Signor Dick Marty. 
 

-     Maggioranza richiesta: Per l’approvazione del dispositivo di delibera è necessario il voto 

della maggioranza dei votanti e almeno un terzo dei membri del consiglio comunale pari a 7 
voti favorevoli (art. 61 cpv 1 LOC). 

Presenti: 20 Voti favorevoli: 18 Voti contrari: 0 Astenuti: 2 

 
 
Lettura del dispositivo finale dopo la votazione da parte del segretario comunale. 
 
Visto l’esito della votazione, il Consiglio comunale risolve 

 

1. È concessa la cittadinanza onoraria di Alto Malcantone al Signor Dick Marty 
 

Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
Maggioranza richiesta: semplice 

Presenti: 20 Voti favorevoli: 20 Voti contrari: 0 Astenuti: 0 
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Trattanda n° 9: Messaggio municipale nr. 299 accompagnante la revisione parziale del 
Regolamento comunale per gli incentivi al risparmio energetico e alla protezione ambientale 

 
La discussione della trattanda è riportata nel verbale delle discussioni (art. 25 cpv. 3 LOC). 
 
Il Presidente annuncia la trattanda inerente il Messaggio municipale nr. 299 accompagnante la 
revisione parziale del Regolamento comunale per gli incentivi al risparmio energetico e alla 
protezione ambientale. 
 
Il Presidente lascia la parola al commissario della Commissione delle petizioni per la lettura del 
Rapporto. 
 

• Rapporto Commissione delle petizioni (viene letto il rapporto) 
- ADESIONE PARZIALE CON PROPOSTE DI EMENDAMENTO. 

 
Il Presidente apre la discussione generale. 
 
Il Presidente riassume il rapporto della commissione delle petizioni, spiegando che essa condivide 
solo parzialmente la proposta del Municipio. Nel rapporto vengono presentate le seguenti 
controproposte: 

• aumento del contributo minimo per l’acquisto di “altri” abbonamenti al trasporto pubblico da 
CHF 200.00 a CHF 250.00 per anno a favore dei giovani fino al compimento del 25° anno di 
età (per “altri abbonamenti” si intende tutti i tipi di abbonamento al trasporto pubblico tranne il 
metà prezzo e l’abbonamento generale che hanno altre regole) 

• stralcio del contributo per l’acquisto e l’installazione di colonnine di ricarica per veicoli elettrici 
 
Il Presidente chiede inoltre se vi sono ulteriori emendamenti, ricordando che per presentare un 
emendamento è necessario farlo per iscritto durante la discussione generale. 
 
Il Presidente apre la discussione generale. 
 
Gabriele Widmer presenta un’osservazione al rapporto della Commissione delle petizioni riguardo allo 
stralcio del contributo per l’acquisto e l’installazione di colonnine di ricarica per veicoli elettrici, in 
quanto si tratta di una mobilità futura e sono già presenti sussidi da parte del Cantone. Chiede, quindi, 
qual è stata la motivazione principale per lo stralcio di questo punto. 
 
Sandro Poncini si riallaccia al commento, esprimendo il suo accordo con lo stralcio del contributo. 
Ritiene infatti più opportuno installare delle colonnine di ricarica comunali a servizio dei residenti nei 
nuclei, piuttosto che concedere sussidi ai privati per l'installazione individuale. 
 
Giona Mercolli risponde alla domanda di Gabriele Widmer, spiegando che la Commissione ritiene 
poco utile introdurre un contributo comunale per incentivare l’acquisto di auto elettriche. Esistono già 
sussidi cantonali e federali, e l'importo di CHF 200.00, essendo esiguo, non risulta determinante nella 
decisione di acquistare un veicolo elettrico. 
 
Eric Mercolli spiega che per quanto riguarda il contributo per l’acquisto di colonnine elettriche si tratta 
di una scelta volta ad allinearsi al cambio di strategia del Cantone, il quale ha recentemente deciso di 
sussidiare l’installazione di colonnine. Di conseguenza, anche il Comune ha scelto di adeguarsi, 
concedendo un contributo analogo. Il nostro Comune, infatti, tende ad armonizzare i propri incentivi 
con quelli cantonali, pur prevedendo importi ridotti. 
Per quanto riguarda invece i finanziamenti destinati ai giovani, precisa che vengono concessi 
principalmente a giovani studenti domiciliati nel Comune, ma con un’autorizzazione di soggiorno fuori 
Cantone. La decisione di ridurre questo contributo è motivata esclusivamente da ragioni finanziarie.  
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Simone Schonenberger chiede al Municipio come mai propone una riduzione degli incentivi legati agli 
edifici così drastica. 
 
Eric Mercolli spiega che è stata condotta un’analisi sugli incentivi precedentemente concessi, con 
particolare attenzione agli aspetti finanziari e al confronto con le pratiche di altri Comuni ticinesi. È 
emerso che, con il regolamento attuale, gli importi elargiti risultano notevolmente superiori rispetto a 
quelli concessi dagli altri Comuni. Di conseguenza, si è deciso di adeguare gli incentivi. Inoltre, in 
alcuni casi, l’installazione di determinati impianti, come le termopompe, è diventata obbligatoria, 
rendendo il sussidio meno determinante per l’acquisto di tali impianti. 
 
Il Presidente chiude la discussione generale e procede con la votazione. 
 
Emendamento proposto nel Rapporto della commissione delle petizioni relativo all’aumento del 
contributo minimo per l’acquisto di “altri” abbonamenti per giovani fino al compimento del 25° anno di 
età, da CHF 200.00 a CHF 250.00 
 
Il Presidente specifica che, trattandosi di una proposta marginale, l’eventuale accettazione 
dell’emendamento da parte del Legislativo è definitiva anche se il Municipio non condivide la proposta 
di emendamento. 
 
Il Presidente chiede al Municipio se condivide la proposta di emendamento. 
 
Il Sindaco risponde che il Municipio non condivide la proposta di emendamento formulata nel 
Rapporto della commissione delle petizioni.  
 
Il Presidente spiega che si contano solo i voti affermativi. I consiglieri possono votare anche per 
entrambe le proposte. 
 

Proposta del Municipio: 
Contributo per giovani fino al compimento del 25° anno di età → 50% del costo dell’abbonamento, 
minimo CHF 200.00 

Voti affermativi: 9 

 
 
 
 
 
Controproposta contenuta nel rapporto della Commissione delle petizioni: 
Contributo per giovani fino al compimento del 25° anno di età → 50% del costo dell’abbonamento, 
minimo CHF 250.00 

Voti affermativi: 17 
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Emendamento proposto nel Rapporto della commissione delle petizioni relativo allo stralcio del 
contributo per l’acquisto di colonnine di ricarica per veicoli elettrici 
 
Il Presidente specifica che, trattandosi di una proposta marginale, l’eventuale accettazione 
dell’emendamento da parte del Legislativo è definitiva anche se il Municipio non condivide la proposta 
di emendamento. 
 
Il Presidente chiede al Municipio se condivide la proposta di emendamento. 
 
Il Sindaco risponde che il Municipio non condivide la proposta di emendamento formulata nel 
Rapporto della commissione delle petizioni.  
 
Il Presidente spiega che si contano solo i voti affermativi. I consiglieri possono votare anche per 
entrambe le proposte. 
 
 

Proposta del Municipio: 
CHF 200.00 una tantum per l’acquisto e l’installazione di una colonnina di ricarica per veicoli elettrici 

Voti affermativi: 3 

 
 
 
Controproposta contenuta nel rapporto della Commissione delle petizioni: 
Stralcio del contributo per l’acquisto e l’installazione di una colonnina di ricarica per veicoli elettrici 

Voti affermativi: 17 
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Votazione finale 
Votazione finale sull’oggetto in trattanda che prevede la revisione parziale del Regolamento 
comunale per gli incentivi al risparmio energetico e alla protezione ambientale. 
 

-     Maggioranza richiesta: Per l’approvazione del dispositivo di delibera è necessario il voto 

della maggioranza dei votanti e almeno un terzo dei membri del consiglio comunale pari a 7 
voti favorevoli (art. 61 cpv 1 LOC). 

 

Presenti: 20 Voti favorevoli: 19 Voti contrari: 0 Astenuti: 1 

 
Lettura del dispositivo finale dopo la votazione da parte del segretario comunale. 
 
Visto l’esito della votazione, il Consiglio comunale risolve 
 

1 È adottata la modifica del Regolamento comunale per gli incentivi al risparmio energetico e 
alla protezione ambientale, con gli emendamenti votati in seduta. 

2. La modifica adottata entra in vigore con la crescita in giudicato della ratifica da parte della 
Sezione Enti Locali (SEL). 

 
Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
Maggioranza richiesta: semplice 

Presenti: 21 Voti favorevoli: 21 Voti contrari: 0 Astenuti: 0 
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Trattanda n° 10: Messaggio municipale nr. 300 accompagnante la richiesta di concessione 
dell'attinenza comunale a Luca Mangione, 1978, cittadino italiano. 

 
La discussione della trattanda è riportata nel verbale delle discussioni (art. 25 cpv. 3 LOC). 
 
Il Presidente annuncia la trattanda relativa alla richiesta di concessione dell'attinenza comunale a 
Luca Mangione. 
 
Rapporto della Commissione delle petizioni (viene letto il rapporto) 
 
Il Consigliere Giona Mercolli dà lettura del rapporto della Commissione delle petizioni. 
 
Il Presidente apre la discussione. 
 
In assenza di osservazioni il Presidente mette in votazione la proposta del messaggio nr. 
300/2024. 
 
Votazione sul messaggio municipale. 
Concessione dell'attinenza comunale a Luca Mangione 

-     Maggioranza richiesta: Per l’approvazione del dispositivo di delibera è necessario il voto 

della maggioranza dei votanti e almeno un terzo dei membri del consiglio comunale pari a 7 
voti favorevoli (art. 61 cpv 1 LOC). 

Presenti: 20 Voti favorevoli: 18 Voti contrari: 0 Astenuti: 2 

 
 
Lettura del dispositivo finale dopo la votazione da parte del segretario comunale. 
 
Visto l’esito della votazione, il Consiglio comunale risolve 

 
1. La domanda di concessione dell’attinenza comunale del Signor Luca Mangione è accolta 

 
Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
Maggioranza richiesta: semplice 

Presenti: 21 Voti favorevoli: 21 Voti contrari: 0 Astenuti: 0 
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Trattanda 11: Mozioni e Interpellanze 

 
Interpellanze 
Alle interpellanze giacenti e/o giunte entro 7 giorni dall’esecuzione della seduta del Consiglio 
comunale risponde il Municipio tramite i singoli Capi dicastero. Il testo delle risposte e le prese di 
posizione degli interpellanti sono riportati nel verbale delle discussioni. 
 
Interpellanza del Gruppo Il Centro + indipendenti, presentata dal Consigliere comunale Luca 
von Felten “chiarimenti circa i possibili futuri investimenti nell’opera di ristrutturazione delle 
Scuole Elementari di Cademario”. 
 
Luca von Felten introduce l’interpellanza sottolineando che la situazione è più complessa di quanto 
possa apparire a una prima lettura. Comunica di aver svolto a titolo personale alcune indagini 
consultando il Dipartimento delle Istituzioni e il Presidente della Fondazione Rusca, Signor 
Bernasconi. Propone di valutare una collaborazione intercomunale con Bedano, Gravesano e 
Manno. 
In accordo con il Signor Bernasconi, suggerisce un incontro con il Municipio per discutere tutti gli 
scenari possibili e valutare la creazione di uno stabile per una scuola elementare nel nostro 
Comune. Un miglioramento della situazione attuale potrebbe rivelarsi interessante non solo dal 
punto di vista scolastico, ma anche come incentivo per attrarre nuove famiglie sul territorio. 
 
Il Municipio risponde all’interpellanza. L’interpellante Luca von Felten si dichiara soddisfatto. 
 
 
 
Interpellanza del Gruppo Il Centro + indipendenti, presentata dal Consigliere comunale 
Gianmaria Poma “Gita al Forum nazionale svizzero e museo delle carte a Svitto”. 
 
Luca von Felten introduce l’interpellanza proponendo di organizzare una gita per approfondire la 
storia della nascita della Svizzera, affinché possa servire come momento di riflessione per tutti i 
partecipanti. Sottolinea come, durante il processo di naturalizzazione, gli stranieri siano tenuti a 
informarsi e a superare un esame di cultura generale che richiede una conoscenza approfondita 
della storia del Paese. Osserva, quindi, che i neo-naturalizzati spesso possiedono una conoscenza 
della storia svizzera superiore a quella dei cittadini stessi. Propone inoltre di estendere questa 
opportunità non solo ai consiglieri comunali ma anche alla popolazione, così da promuovere una 
maggiore conoscenza della storia nazionale e rafforzare il senso di comunità. 
 
Il Municipio risponde all’interpellanza. Gianmaria Poma, a nome del gruppo si dichiara soddisfatto. 
 
 
 
Interpellanza del Gruppo Il Centro + indipendenti, presentata dal Consigliere comunale 
Sheila Giannoni “Migliore visibilità agli eventi culturali che si svolgono in Alto 
Malcantone” 
 
Sheila Giannoni presenta l’interpellanza, che propone principalmente la creazione di uno spazio 
sul sito web dedicato alla presentazione delle associazioni del territorio e alla visibilità degli eventi 
comunali.  
 
Il Municipio risponde all’interpellanza. Sheila Giannoni, a nome del gruppo, si dichiara 
soddisfatta. 
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Interpellanza del Gruppo Il Centro + indipendenti, presentata dal Consigliere comunale 
Giorgio Scheggia “ponte romano a Vezio” 
 
Giorgio Scheggia fa notare che il ponte è stato chiuso al traffico e chiede quale sia la causa di 
questa chiusura. 
 
Il Municipio risponde all’interpellanza. Giorgio Scheggia, a nome del gruppo, si dichiara soddisfatto. 
 
 
 
Interpellanza del Gruppo Lega-UDC Alto Malcantone, presentata dai Consiglieri comunali 
Andrea Frank, Roberto Leoni e Monika Brandenberg “Solo ideologia e niente argomenti 
contro il rally” 

 
Roberto Leoni annuncia che il Gruppo decide di trasformare l’interpellanza in un’interrogazione. Il 
Municipio fornirà una risposta scritta come previsto dal Regolamento comunale. 

 
 
 
Interpellanze giunte in seduta: 
 
Il Presidente chiede se ci sono delle interpellanze. 
 
Mario Zecchin presenta un’interpellanza verbale: Chiede cosa si intende fare in relazione alla 
ristrutturazione della Scuola elementare a Cademario. 
 
Giorgio Panzera risponde che il Municipio è unanime al fatto che per il momento il Comune di Alto 
Malcantone fa parte del Consorzio scolastico e non si prevedono dei passi per valutare un eventuale 
scioglimento dello stesso. 
 
 
 
Mozioni 
 
Il Presidente chiede se ci sono delle mozioni. 
 
Non ci sono nuove mozioni 
 
 
 

Ore: 22:09 il Presidente dichiara chiusa la seduta e passa la parola al Municipio per le 
informazioni. 
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Trattanda 12: Informazioni del Municipio (extra LOC). 

 
Il Municipio comunica (vedi verbale delle discussioni): 
 

• Il Municipio ha deciso tramite risoluzione municipale di ritirare il Messaggio segnaletica; 

• Assemblee di quartiere 5 novembre Fescoggia, 11 novembre Mugena, 12 novembre Arosio, 
18 novembre Breno, 19 novembre Vezio; 

• Commissioni municipale Parco Ör (Il segretario invierà e-mail ai Gruppi che potranno 
proporre un rappresentante); 

• Comunicare che si sta procedendo con il rinnovo delle sottostrutture (AP e PGS); 

• Dissuasori in calcestruzzo; 

• Sito non funziona e nuovo sito quasi pronto (novembre 2024) 
 
 
Daniele Jarmorini 
Segretario comunale, estensore 
(originale firmato) 
 
 
 
Breno, 7 ottobre 2024 
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